



## CK – News – aktuelle Informationen aus dem Canisius-Kolleg

04-2324 – 22.09.2023

Liebe Schülerinnen und Schüler,  
sehr geehrte, liebe Eltern, sehr geehrte, liebe Kolleginnen und Kollegen,

am Sonntag ist es wiederum so weit. Es begeben sich über 45.000 Läuferinnen und Läufer auf die Marathondistanz durch Berlin. Zum Auftakt findet das ökumenische Marathongebet in der Kaiser-Wilhelm-Gedächtniskirche statt: Um Frieden, Vielfalt und Verbundenheit. Diese Kirche wurde 1943 im 2. Weltkrieg stark beschädigt. Die neben dem zerstörten Glockenturm 1959 neu errichtete Kirche ist im Inneren in blaues Licht getaucht. Die Glaselemente entstammen der Werkstatt eines französischen Glaskünstlers, der sich bei der Farbgebung wiederum vom „Jessebaum“ der Kathedrale von Chartres hat inspirieren lassen. Der einstige „Erzfeind“ Deutschlands, Frankreich, verleiht diesem Ort seinen eindrücklichen Charakter. Ein Mahnmal gegen den Krieg und für den Frieden. Kurz vor Kilometer 35 passieren die Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus allen Erdteilen an diesem Marathonsonntag diesen Ort – wohl auch in der Hoffnung auf Frieden.

Anbei die Informationen aus dem Kolleg, verbunden mit herzlichen Grüßen und den besten Wünschen für ein wundervolles erstes Herbstwochenende 2023!

P Marco Mohr SJ, Rektor

Dr. Jan Bernhardt, Schulleiter

---

### Terminliches (Kolleg und Schule) – ein Auszug aus dem Terminplan

#### KW 38:

- 21.09. bis 23.09.: Tage der ignatianischen Pädagogik der Schulen im ignatianischen Netzwerk (in Ludwigshafen; einige Kolleginnen und Kollegen nehmen an diesen Tagen teil.)
- Freitag, 22.09.: 7:30 Uhr – 7:50 Uhr: Kollegsgottesdienst.

#### KW 39:

- 24./25.09.: Jom Kippur (das hohe Versöhnungsfest des Judentums Von ganzem Herzen: „Chatima tova!“)
- 26.09. 1. Gesamtkonferenz. Unterricht endet für alle um 14:00 Uhr
- Freitag, 29.09.: 7:30 Uhr – 7:50 Uhr: Kollegsgottesdienst.

#### KW 40:

- 02.10. Ferientag in Berlin (schulfrei ☺)
- 03.10. Feiertag (Tag der Deutschen Einheit)
- 05.10. Crosslauf Quinta bis U11 und ggf. Sek II,
- Freitag, 06.10.: 7:30 Uhr – 7:50 Uhr: Kollegsgottesdienst



### Alfred-Delp-Tag und Amtseinführung unseres neuen Schulleiters.

Am vergangenen Dienstag, 19.09.2023, feierte die Kollegsgemeinschaft in der Kaiser-Wilhelm-Gedächtniskirche anlässlich der Amtseinführung von Herrn Dr. Bernhardt und in Gedenken an den Jesuitenpater Alfred Delp einen Gottesdienst. Für das Canisius-Kolleg ist Alfred Delp von einer besonderen Bedeutung. Der am 15.09.1907 geborene Jesuitenpater arbeitete ab 1942 im Kreisauer Kreis um Helmuth James Graf von Moltke mit und engagierte sich so aktiv im Widerstand gegen den Nationalsozialismus.

Der diesjährige Gottesdienst zum Delp-Tag in Erinnerung an den Widerstand gegen den NS-Terror fand an einem besonderen Ort statt: Der Kaiser-Wilhelm-Gedächtniskirche. Besonders, da dieser Ort für Berlin ein Zeichen der Versöhnung nach den kriegerischen Zeiten zwischen Frankreich und Deutschland sein sollte und insbesondere heute ein Mahnmal für Frieden und Freiheit sein kann. Zudem: Die KWG ist ein Ort des Zusammenfindens der Konfessionen. In diesem Jahr wählten wir die KWG bewusst, um Herrn Dr. Bernhardt in sein neues Amt als Schulleiter einzuführen, der zu diesem Anlass ergreifend predigte. Eine weitere Besonderheit war, dass der Jesuitenprovinzial eigens anreiste, um die Amtseinführung zu übernehmen.

Am Gottesdienst und am anschließenden Festakt in der Halle Messina nahmen neben dem gesamten Kollegium alle Klassensprecherinnen und Klassensprecher und alle Gruppenleiterinnen und Gruppenleiter der ISG, die Schulsprecher und die jugendliche Leitung der ISG, die Elternvertretungen der Klassen, der Vorstand der GEV und auch Schulleitungen der Berliner Schulen, der Schulen des Netzwerkes der Jesuitenschulen, Vertreter der Senatsverwaltung für Bildung und Vertreter aus dem Jesuitenorden teil. Besonders willkommen geheißen wurden die Ehefrau und Kinder Herr Dr. Bernhardts, wie auch seine Eltern. Im Anschluss grüßten Mitarbeiterschaft, Schülerschaft, ISG und die Elternschaft ihren neuen Schulleiter mit überaus herzlichen und willkommen heißenden Worten. Der gesamte Festakt wurde durch die musikalische Rahmung in besonderer Weise in seiner Festlichkeit hervorgehoben.

Der folgende Empfang im neu gestalteten Freibereich zwischen Alfred-Delp-Haus und „Grüner Halle“, bot bei Live-Lounge-Jazz, Getränken und Snack die Möglichkeit nach „Herzenslust“ zu speisen und zu plaudern. Ein wichtiger Tag mit vielen, guten Begegnungen.

### Aus der Nachmittagsbetreuung.

Da nun die ISG-Gruppenstundentage verbindlich festgelegt wurden, bitten wir von der Nachmittagsbetreuung ebenfalls um die verbindliche Festlegung der NB-Tage. Hierzu bitten wir um Rückmeldung bei Fr. Roth. Zudem sei nochmal an den **Elternabend am 05.10.2023 um 18 Uhr** erinnert.